

## Zehnter Abend.

Als die neunte der Arbeiten des Herkules wird sein Zug gegen die Amazonen genannt. Dies war ein fabelhaftes Volk im nördlichen Theile von Kleinasien, das der Sage nach bloß aus Weibern bestand, die so kriegerisch gesinnt waren, daß sie sich die rechte Brust ausbramten, um den Bogen beim Spannen fester dagegen stemmen zu können und nur die linke zum Säugen ihrer Kinder behielten. Von dieser Verflümmelung der Brust haben sie ihren Namen erhalten. Auch nur die Mädchen erzogen sie, die Knaben tödteten sie entweder oder schickten sie ihren Vätern zurück. Ueber sie verbreiteten die reisenden Kauffahrer im ganzen Griechenland die abenteuerlichsten Nachrichten. Hippolyte, hieß es, sei gegenwärtig die Königin dieses weiblichen Heldenvolks, und Mars selber sei ihr so gewogen, daß er ihr vorzugsweise einen kostbaren Gürtel geschenkt habe, den sie immer ihm zu Ehren trage. Eurystheus Tochter Admete hatte den Einfall sich von dem Manne, der alles vermochte, diesen Gürtel auszubitten, und ihr Vater, der sich freute hier wieder eine neue Aufgabe für Herkules erhalten zu haben, bestätigte die Forderung auf der Stelle.

Eine so weite Reise und eine so in's Große gehende Unternehmung hatte der Held bisher noch nicht versucht. Er bedurfte dazu eines Schiffs und mehrerer Gefährten, und als er dieselben zusammengebracht hatte — auch Theseus und Telamon waren unter ihnen —